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北秋田市教育委員会 

平成２７年１２月定例教育委員会会議録 

 

１．召集年月日    平成２７年１２月２５日（金） 

 

２．召集場所     北秋田市中央公民館 ２階 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時００分  閉会：午後２時００分 

 

４．出席委員     委員長：永井 高道       委 員：佐藤 正俊 

委 員：吉田 美樹       委 員：小林 真 

委員（教育長）：三澤 仁 

 

５．欠席委員     な し 

 

６．出席職員     教育次長：長崎 幸雄     総務課長：松橋 久司 

学校教育課長：遠藤 元博    

生涯学習課生涯学習係長：三浦 仁作 

スポーツ振興課長：福田 公人 

総務課 主査：佐藤 礼介（書記） 

 

７．傍聴者      な し 

 

８．報告事項    【教育長報告】 

          （１）１２月の学校の状況 

（２）１２月議会定例会より 

（３）第２回「いじめ」実態調査より 

（４）平成２７年度「体罰」に係る実態調査より 

（５）その他 

 

          【各課長報告】 

           ・１２月の行事報告、１月の行事計画 

 

９．附議案件    （１）議案第３３号  

北秋田市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 
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10．会議録 

永井委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三澤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ただいまより１２月の定例教育委員会を開催いたします。 

 本日は、佐藤生涯学習課長が出張のため、代わりに三浦生涯学習係長

に出席いただいております。 

 初めに「署名委員」の指名をさせていただきます。 

本日の署名委員は、２番の佐藤委員にお願いします。 

続いて、次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局

より配付されている会議録の内容に付け加える内容や訂正等、ございま

せんか。 

それでは、特に無しということですので、会議録については承認とさ

せていただきます。 

 続いて次第３番の「諸報告」に入ります。三澤教育長からお願いしま

す。 

 

 今年も残すところあとわずかです。ご覧のとおり雪も積もっておりま

せん。１２月２２日に薬師山スキー場のスキー場開きに出席してきまし

たが、１ｍｍの積雪もありませんでした。かつて、これほどまでに雪の

無い年末はなかったなと感じております。 

 

＜新聞記事等の紹介について＞ 

・自転車衝突の７９歳死亡、鹿角市（11/22秋田魁新報） 

11/9に鹿角市の国道 103号線で同市の男子中学生の自転車が、歩行中

の同市、79歳女性に衝突する事故があり、女性は 11/21、出血性ショッ

クで入院先の岩手県の病院で死亡した。 

 

・男子鷹巣が５年ぶりＶ、大館北秋田ミニバス、女子は統合合川が初

（11/29北鹿新聞） 

 第 43回大館北秋田ミニバスケットボール大会は最終日の 11/29、大館

市樹海体育館で行い、男子は鷹巣が５年ぶりの優勝を飾った。女子は本

年度から合川東、合川北と学校が統合した合川が初優勝を果たした。男

女の決勝進出チームと女子の代表決定戦を制した有浦は全県大会の出場

権を獲得した。 

 

・阿仁合小５、６年生、上手な案内に客ら感心（12/6秋北新聞） 

 秋田内陸縦貫鉄道阿仁合駅周辺の観光案内に取り組んでいる阿仁合小
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学校の５、６年生が 12/5、秋田内陸線旅行センターが企画した「ごっつ

お（ごちそう）玉手箱列車」の参加者を阿仁合駅周辺の観光スポットに

案内しながら「鉱山の町・阿仁」をＰＲした。 

 

・副校長、教頭の９割に「疲れ」、全国公立学校教頭会調査、睡眠不足が

慢性化（12/7日本教育新聞） 

 全国の公立小・中学校の副校長・教頭の９割以上が職務に「疲れ」を

実感しており、15％がよく眠れず、睡眠不足が慢性化している―。こん

な結果が、本年度の全国公立学校教頭会の全国調査で明らかになった。

中学校では事務職員が未配置なため兼務する割合が急増しており、全体

の１割以上を占めていた。 

 

＜会議資料＞ 

１．「１２月の学校の状況」について。 

（１）児童数・生徒数 

   ・先月比較 小学校：２名増 中学校：２名増 

（２）事故報告 

＜児童・生徒の事故＞ 

・小学４年生。休日、施設内の段差に躓き転倒。右足踵骨折。 

・中学１年生。清掃時間中、階段で転倒。右足脛骨骨折。 

・小学５年生。休み時間、走って遊んでいる際に転倒。右手首骨折。 

（３）不登校の状況（１１月） 

 ・小学校：２名  ・中学校：１７名 

（４）栄光 

・第 43回大館北秋田ミニバスケットボール大会 

（11/29大館市樹海体育館） 

  男子優勝：鷹巣小学校   

女子優勝：合川小学校  準優勝：米内沢小学校 

 ★３チームは全県大会への出場権を獲得 

・第 23回全国中学駅伝競走大会（12/13山口県） 

  鷹巣中学校女子：８位入賞 

 

２．１２月議会定例会より 

＜教育委員会関係議案＞ 

①議案第 113号：北秋田市伊勢堂岱縄文館条例の制定について⇒可決 

②議案第 114号：北秋田市伊勢堂岱遺跡景観条例の制定について⇒可決 
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永井委員長 

 

 

 

 

松橋総務課長 

 

 

 

 

永井委員長 

＜教育委員会関係一般質問＞ 

①福岡議員：合川小中学校の通学路について 

②庄司議員：スポーツ振興について、縄文遺跡について 

③大森議員：小中併設型教育について 

④三浦議員：通学路の安全について 

⑤中嶋議員：「長岐邸」に水洗トイレの設置と保存について 

 

３．第２回「いじめ」実態調査より 

・市内小中学校を対象に実施。調査対象期間：７月～10月。 

・学校でいじめと捉えている認知件数と、児童・生徒から調査報告され

た実態にいくらか差異がある。 

 

４．平成 27年度「体罰」に係る実態調査より 

・市内小中学校を対象に実施。 

・調査の結果、児童・生徒から「体罰を受けた」という申告なし。 

 

５．その他 

・香川県さぬき市教育委員会視察（12/1） 

 さぬき市教育委員会の指導主事が視察のため来市。 

 １月にさぬき市立学校の教頭が当市の学校を視察したいという申

し入れがあり受け入れ予定。 

・北教育事務所長による校長、教育長面接（12/10） 

 

私からの報告は以上です。 

 

 ただいま教育長から報告がありましたが、何かご意見やご質問のある

方はおりますか。 

 特にないようですので、次に各課長所管事項の報告に移ります。 

 最初に松橋総務課長からお願いします。 

 

＜行事計画＞ 

・1/13もりよし学校給食センター調理員研修会（同センター） 

 最近給食への異物混入が続いたため、調理員を対象とした研修会

を行うことにより異物混入防止に向けた意識を促す。 

 

 続いて遠藤学校教育課長よりお願いします。 
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遠藤学校教育課

長 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

三浦生涯学習係

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

福田ｽﾎﾟｰﾂ振興

課長 

 

 

＜行事報告＞ 

・12/4鷹巣西小学校、統合に関する説明会（同校） 

 主に「児童クラブ」「スクールバス」の説明。 

＜行事計画＞ 

・1/5北秋田市タブレットＰＣ研修会（合川小学校） 

・1/22中国蘭州市教育視察（もりよし学校給食ｾﾝﾀｰ、合川小・中学校） 

 

 続いて佐藤生涯学習課長よりお願いします。 

 

＜生涯学習係・中央公民館：行事報告＞ 

・12/11ふれあいプラザ カフェ・チャレンジブース募集締切。 

（募集枠 カフェ：１店舗、チャレンジブース：２店舗） 

 12/11時点、カフェ応募：０件。チャレンジブース応募：１件。 

 どちらも募集枠に達しなかったため、募集期間を 12/28まで延長。 

 12/24時点、カフェ応募：２件。チャレンジブース応募：２件。 

（さらにカフェへの応募が１件見込まれている。） 

・12/12 Ｇちゃんサミットパート３（中央公民館） 

・12/15 ふれあいプラザ出来高検査 

 検査時点、出来高 61％。 

 工期は３月２５日まで。業者は３月１０日完成を目指している。 

・12/18 ふれあいプラザ愛称募集締切 

 応募件数：661件 

＜文化係：行事報告＞ 

・12/9～10 文化財運搬（大野台ﾊｲﾗﾝﾄﾞ体育館⇒旧合川東小学校） 

 ※業者による運搬作業 

＜文化係：行事計画＞ 

・1/24 文化財防火デー防火訓練 

○消防本署：永安寺    ○森吉分署：金家   

○合川分署：樹温寺    ○阿仁分署：未定 

 

 最後に福田スポーツ振興課長よりお願いします。 

 

＜行事報告＞ 

・12/5 第 29回北秋田市なわとび選手権大会（森吉総合ｽﾎﾟｰﾂｾﾝﾀｰ） 

・12/12 北秋田市ながなわとび大会（合川体育館） 
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永井委員長 

 

 

三澤教育長 

 

 

 

遠藤学校教育課

長 

 

永井委員長 

 

 

遠藤学校教育課

長 

 

永井委員長 

 

 

 

 

遠藤学校教育課

長 

 

永井委員長 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

・12/26～27 第 68回大館北秋田中学校スキー大会 XC（高津森 XC ｺｰｽ）  

※雪不足のため中止 

＜行事計画＞ 

・1/24 第９回北秋田市民スキー大会（薬師山スキー場） 

 

 それでは、各課の所管事項の報告がありました。ただいまの報告に対

し、何か質問などございませんか。 

 

 はい。鷹巣西小学校の統合に関する説明会について。 

 確認ですが、統合後の鷹巣西小学区の児童が乗るスクールバスは、２

台体制ですよね。 

 

 はい、２台体制です。ただし、２台のうち１台は２往復することにな

ると思います。 

 

 私からも質問です。 

 スクールバスの乗り場は、どういう所を予定しておりますか。 

 

 数箇所設ける予定です。子ども達には、いくらかは歩かせたほうが良

いと考えておりますので。 

 

 統合することに関しては大部分の住民が受け入れてくださっていると

思います。しかし、スクールバスの取扱等、このような事が具体的にな

ってくると、いろいろと要望や意見などが挙がってくると思いますので、

十分配慮が必要になると思います。 

 

 保護者からは「バス停のあるところ全てに停車してほしい」という要

望がありましたが、そこまでは考えてはおりません。 

 

 わかりました。他にございませんか。 

 

 はい。先ほど、旧合川東小学校に文化財を運んだという報告がありま

した。これに関連して質問です。 

 将来的には、この旧合川東小学校をどのように活用していく予定です

か。例えば、民具や農具、埋蔵文化財等を展示して、一般の方々に公開

を行うのか。或いは、小学校が希望をしたら、授業等での見学は可能に
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三浦生涯学習係

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員長 

 

 

 

 

遠藤学校教育課

長 

 

 

 

なるのか。 

 聞くところによると、小学校で昔の民具を題材にした授業があり、小

学生が周囲のお家から民具等を借りて学校に持って行った、という所も

あったようです。しかし、この旧合川東小学校に行くと、こういった民

具等を見ることができるということであれば、大変良いことだと思いま

す。そのような環境ができればありがたいと思いますね。 

  

 森吉庁舎の裏にある旧森吉山ダム発掘事務所に農具等を保管しており

ます。これについては、依頼があれば見学が可能です。米内沢小学校か

ら毎年依頼があり、見学をしていただいております。 

 旧合川東小学校の校舎は棟が３つあり、そのうち２つについては耐震

強度不足のため、一般の方を入場させることができません。ここに一般

の方を入場可能にするには耐震補強を行わなければなりません。 

 現在のところ、この２棟については、一般公開スペースではなく、民

具・文化財等の保管スペースとする予定です。 

将来的には、一般の方が入場可能な１棟を展示スペースとしてはどう

かということを検討しているようです。 

 

 以前聞いた話では、上小阿仁村に、このような民具や文化財等を展示

している施設があり、展示物の入れ替えを行っているそうです。この展

示物の入れ替えは、名前は忘れてしまいましたが、ある団体が行ってい

るそうです。その団体は、展示物を入れ替える際は手入れを行い、また

展示物を入れ替える際には再度手入れを行う、という管理を行っている

ようです。こういった事例を参考にしてみてはどうでしょうか。宝の持

ち腐れにならないようにしたいと思いますね。 

 

 他にないでしょうか。 

 それでは、案件に入ります。 

 議案第３３号、北秋田市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の

制定について。説明をお願いします。 

 

＜「議案第３３号北秋田市立小中学校管理規則の一部を改正する規則の

制定について」の説明＞ 

・年度始めに週休日があることによる学校運営上の不都合を解消するた

め、所要の規定の整備を行うものである。 
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永井委員長 

 

 

 

 

佐藤主査 

 

 

 

永井委員長 

 

 ただいまの議案説明について、ご質問等ございませんか。 

特になければ、議案第３３号については承認とさせていただきます。 

続いて、次第の５番、その他に移ります。 

次回の定例教育委員会の開催日について事務局よりお願いします。 

 

 はい。次回の定例教育委員会の開催日についてお知らせします。 

次回は１月２８日（木）の午後４時から、中央公民館にて開催を予定

しております。 

 

 次に、（２）その他について、何かございませんか。 

 それでは、以上をもちまして、１２月の定例教育委員会を閉会いたし

ます。 

（午後２時００分 閉会） 


